

ひのくち

令和2年8月31日・No.6



2学期、教育活動を充実させます

長瀬町立長瀬第二小学校長 石原 明

学校ににぎやかな子供たちの声が帰ってきました。子供たちの元気な声は、学校に一番似合っています。今年は、なかなか梅雨が明けずぐずついた日が続きました。そして、8月に入り、梅雨が明けると今度は猛暑でした。また、新型コロナウイルス感染症が秩父地区でも拡大し、大変心配しました。18日間の夏休み、おかげさまで大きな事故もなく、無事に新学期を迎えられたことをたいへんありがたく思います。

学校が始まって2週間が過ぎました。新たな目標を見つけて目を輝かせて学校生活を送っている子供がいる一方で、生活リズムがつかめずにいる子供たちも見かけます。

休みに身についてしまった生活リズムをとりもどすのは難しいものです。我々大人の世界でも、休みの後にはやる気が起きないこともあります。子供もこれは同じです。ここは一つ、子供の立場に立ってこのような状態に陥っている子供の気持ちを想像してみましょう。とにかく、大人は「学校へ行かない、行きたくない」という現象を重要視し、その要因となっていることの解決にはあまり目を向けずに解決の方法を探ろうとしがちです。親としては、何とか子供を学校に行かせなくてはならないという思いがあれば当然のことです。平成30年度の文部科学省調査によれば、全国の小学校で44,841人(0.7%)の児童が不登校状況にあるとされています。平均すれば150人におよそ1人の不登校児童がいることとなります。そしてその理由の上位をあげると、①家庭にかかる状況(55.5%)、②いじめを除く友人関係をめぐる問題(21.7%)、③学業の不振(15.2%)、④入学・転編入学進級時の不適応(4.5%)と続きます。また、13.7%の子供はどれにも該当しない(理由が不明なものを含む)事が理由になっています。今、目の前の子供たちがどんな思いをしているのかを知るには、まずは会話からです。けっして言ったことを否定しないようにすれば、しだいに子供は心を開いて、心の内を言葉で表現し始めるのではないのでしょうか。後悔をしない、させないためにも今を大切にしてみてください。理由が不明な子供たちこそ、このようなフォローを必ず求めています。

本校でも、スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーが定期的に相談を受け付けております。お困りのことがあれば学校にご相談ください。一緒に考えましょう。

さて、この2学期は、残暑厳しい夏の終わりから寒い冬の始まりまで、一年で最も長い学期です。子供たちにとって、たくさんの行事に取り組みながら自分と向き合い、自分を高めていく、とても大切な学期となります。子供たち一人一人が、誰かの役に立った、誰かに認めてもらったなど、行事を通して集団の一員としての自信や誇りが持てるよう、教職員一同しっかりサポートしていきたいと思えます。

今後ご家庭や地域の皆さまのご支援・ご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。

おいしい梅干しを作りました

6月に3年生の子供たちが仕込んだ梅干しを、しそを使って色づけをしました。また、夏休み中の天気の良い日に天日干しをしました。地域の方のご助言で梅干しができあがりました。今後、児童や地域の方々に配付して、暑い日に活用していきたいと思えます。



～古代からのメッセージ～

7月28日に埼玉県埋蔵文化財センターの方が来校し、6年生に「古代からのメッセージ」授業を実施しました。縄文～弥生～古墳時代の土器の特徴についてわかりやすく説明していただき、子供たちは古代に興味をもち、食い入るように眺めていました。



生活科見学

7月21日、2年生の生活科学習でザリガニ釣りをしました。町内にある多宝寺様の池をお借りして、子供たちは楽しい体験をすることができました。たくさんのザリガニを釣ることができました。



教職員救急救命講習会

7月16日(木)に、消防署北分署の方をお招きして、救急救命講習を実施いたしました。今年は新型コロナウイルス感染症防止のため水泳学習は実施しませんが、事故は「いつ」「どこで」「何が」起こるかわかりません。いざというときに備え、職員一同気を引き締めて研修を行いました。



9月の生活目標

〇心と体をきたえます

- ・めあてを決めて運動します。
- ・給食は残さず食べます。

熱中症予防のため、水筒の持参や冷感タオルの活用等、ご協力をお願いいたします。

9月の行事予定

- 1日(火) 朝会(講話)、避難訓練、登校指導週間、定期点検
- 3日(木) 特別日課6時間、PTA中央役員会(19:00)
- 7日(月) 読み聞かせ、一斉下校(14:50)
- 8日(火) 音楽朝会
- 10日(木) 特別日課7時間、クラブ活動
あいさつ・声かけ運動
スマイルあいさつ
- 11日(金) スマイルあいさつ、5時間授業
一斉下校(14:50)
- 14日(月) スマイルあいさつ、一斉下校(14:50)
- 15日(火) PTA 登校指導

- 17日(木) 特別日課6時間、教育相談日
- 18日(金) 1~4年5時間授業、
運動会準備(5・6年、6校時)
- 19日(土) 運動会
※雨天の場合、授業実施
- 21日(月) 敬老の日
- 22日(火) 秋分の日
- 23日(水) 運動会予備日①
- 24日(木) 運動会予備日②
特別日課6時間、教育相談日
- 25日(金) 振替休業日
- 28日(月) 運動会予備日③
読み聞かせ、一斉下校(14:50)

埼玉県青少年赤十字奉仕団 秩父支部の皆様から、絵本「たぐさんのドア」を寄贈いただきました。読み聞かせ等で活用させていただきます。



令和2年度 運動会について

日時 9月19日(土) ※雨天時は月曜授業
8:45~11:15(予定)
予備日23日(水) 24(木) 28(月)
場所 長瀬第二小学校校庭

<運動会予備日の変更>

・年度当初の予定では20日が予備日となっておりましたが変更しました。

<新型コロナウイルス感染症への対策>

- ・開閉会式の簡略化
- ・種目数の削減による時間短縮
- ・座席等の間隔確保や消毒の実施

<参観される場合の注意点>

・運動会を参観される場合はなるべく少人数で、マスクの着用と検温等の健康チェックを必ず行ってください。

秩北建設組合奉仕作業

8月9日(日)、秩北建設組合長瀬支部の方々による奉仕作業が行われました。この奉仕作業は、毎年行っていただいています。今年度は、砂場や縄跳び台の修繕、製作等をしていただきました。おかげさまで整備された状態で2学期を開始することができました。暑い中、ありがとうございました。



砂場の木枠と
逆上がり補助
具を直してい
ただきました



縄跳びの跳び
縄跳びの跳び
跳ね台を新し
く補強しまし
ていただきました。

7月に読み聞かせボランティアの皆様が学校図書館の図書の本の整頓をしてくださいました。ありがとうございました。

